Director y Administrador EDUARDO MONTEALEGRE C.

Teléfono 3131-Apartado 871

Administración: Imprenta CARTIN 175 vs. al Sur del Colegio de Señoritas

Número suelto 10 Céntimos

CIRCULA LOS LUNES DE CADA SEMANA

Suscrición mensual 40 Cts.

Semanario Independiente y de Intereses Generales

Año IV

San José de Costa Rica, LUNES 21 de Setiembre de 1931

NUMERO 182

En su primer partido el MARTE de México es batido por el ALAJUELENSE

por 5 tantos a 3

Después de la reciente temporada contra el "Hakoah", en la cual tuvimos opartunidad de admirar uno de los mejores conjuntos que han pisado el suelo costarricense, era muy natural que en nuestro público existiera un poco de pesimismo por la calidad del once azteca que actualmente nos honra con su presencia.

Se le creia inferior en méritos y aun. que venía precedido de un título de Campeón Nacional y teniendo en su haber magnificas performances tales como la de haber derrotado al equipo Bella Vista, magnifico cuadro uruguayo, no obstante se desconfiaba en que pudiera hacer un buen papel habiendo llegado un día para jugar al otro tocando nada menos que debutar contra el Alajuelense que hizo tan magnifica actuación en su último partido contra el Orión.

Si hemos de ser siceros, diremos que el «Marte» resultó ser más de lo que de él pensábamos: tiene magnificos elementos, son rápidos y codiciosos y sobre todo un coraje verdaderamente mexicano; no se amuinan por ir perdiendo, antes por el contrario, pareciera ser un acicate para ellos el llevar la balanza en su contra.

Del cuadro azteca los más destacados fueron el medio centro Avila, el exterior izquierdo Alatone y el delantero Ballonda; el resto del cuadro es discreto, pero todos parecen animados de un mismo entusiasmo, su disciplina es ejemplar, pues su lema es el siguiente: «Vencido o vencedor siempre con honors; esta es una frase que es todo un ejemplo.

Del partido diremos que fué muy movido, la táctica de los mexicanos, se estilo de juego y sus pases rasantes tienen un gran parecido con nuestro juego y si en algo si les superamos es en el

remate, no tienen ellos un Morera ni un Buroy; estos dos luminares del Alajuelense fueron lo más destacado del partido. Morera cumplió ayer una de sus mejores mañanas, él solo anotó tres de los cinco tantos que hizo Alajuela, y no hay que medir su labor solamente por los tantos anotados, trabajó empenosamente, jugó no solo para él sino también para su equipo, fué sin disputa el mejor de los 22 jugadores. La defensa alajuelense no se destacó tanto como en otras oportunidades; Cotico y Alfaro fueron los mejores de los medios, ninguno mejor que el otro todos discretos jugaron conforme a sus posibilidades, lo que hicieron si bien no fué mucho, por lo menos fué de corazón. En la atacante, los más destacados fueron Morera, Buroy y Rojas.

Durante el primer tiempo el Alajuelense anotó dos tantos, uno marcado por Morera y otro por Rojas, contra uno del Marte anotado por Gallonda.

Durante el segundo tiempo, el Alajuelense marcó tres tantos más anotados por Mariano uno, y dos por Morera.

El Marte anotó dos tantos más en este segundo tiempo, ambos atajables y que se debieron a errores de Carlitos.

Los equipos se alinearon de la manera siguiente: "Marte", Bonfield, Sánchez, Gueurra, Reonda, Avila, Jiménez, Lizano, López, Gallonda, Terrazas y Alatone.

«Alajuelense»: Ulloa, Coto, Alfaro, Jorge Luis, Soto, Alvarez, Buroy, Rojas, Morera, Solera y Mariano.

De árbitro actuó don Hernán Gómez.

Como final séanos permitido enviar nuestra felicitación al Alajuense por su victoria de ayer, tanto bien merecida cuanto supo demostrar la calidad de once y su crrección en el partido.

El Ferrocarril al Pacífico no es un elefante blanco, pero sí es una institución de beneficencia para los grandes de la argolla.

talleres y los peones de las cua- cir, los de sueldo mensual. drillas pasan necesidades por bien ganados los tienen, los señores de la crema gozan encantados de la vida, haciendo receppiones diplomáticas y tomando el rico y espumoso champagne a costa del sacrificio de los pobres que doblando la serviz ante el yugo del trabajo, sudan la gota para que la empresa nacional pueda producir para los parásitos de la nación.

Sabed por qué sucede así?

Los fondos que el ferrocarril nacionai produce van diariamente a las arcas del Banco de Costa Rica, donde recolectan las entradas fiscales con el nombre de Rentas Públicas, y de allí se sirven de esos dineros para hacer el festin de los de la Argolla. En esa forma nunca podrá el ferrocarril producir para sus propios gastos, amén de llegar a la Administración un hombre que tenga autoridad y que se amarre los pantalones y no se deje marear por ese círculo de pulpos vividores que se han entronizado, para acaparar el esfuerzo que otros han querido para darle vida al Ferrecorril.

La situación de los trabajadores en esa empresa es alarmante, al extremo de que a los operarios de talleres se les debe tres quincenas con la actual, y a los peones de cuadrillas tres semanas y van a contar cuatro con con la seguridad que los señores gobierna a su antojo. empleados de oficinas estarán pagados puntualmente a más

Mientras los obreros de los tardar el 30 del corriente, es de

Pero como el obrero no tiene falta de pago de sus salarios que voz ni voto ante los grandes, estos pobres miserables tienen que aguantar, porque si protestan están amenazados con la destitución y viendo la situación ac' tual que los espera en la calle. deben estar amordazados y con tentos con la piltrafa que les dan

> Hay que contar que en su mayoría son padres de familia y jefes de hogar, y que a estas horas no hay jefes que se interesen por su mala situación, por que ellos piensan en lo suyo y en quedar bien unos con otros y que no sienten el dolor ajeno.

> Es bueno que el señor Minis· tro de Fomento deje ese apasio namiento que tiene por determi nados jefas de esa empresa y ver a las claras que lo que han hecho es envolverlo en pañales como un niño, que lo que allí tiene es un crespón negro tendido so bre la empresa con la presencia de un indio repartiendo chicha. que como nunca ha sido nada, hoy vive esfumado en los regazos del señor Mayorga Rivas.

Es bueno que este señor Ministro tome energías y sepa con' ducir esa empresa como lo hizo el señor González Víquez y Cas tro Quesada, si es que quiere ser Administrador como se titu' la, pero en la forma actual no será más que un muñeco pintado en la pared, a merced de su esta de hoy en adelante. Pero segunda persona, que es el que

MANUEL SANTAMARIA

Ultimos detalles del incendio de Limón

(Suministrados por nuestro corresponsal)

El sábado, a la una y media de la madrugada, tuvimos que ir a presenciar un alarmante incendio que ocurrió a las 700 varas casas. de la población, es decir. a las 50 varas de la segunda del hospital de la United Fruit Co.

Según informes tomados en el lugar del suceso, fué que un individuo desconocido penetró en la pulperie donde el chino lla mado Fung Chick Luck, propietario de la pulpería, se encon traba durmiendo y según se cree es que el individuo lo mató, y ya muerto el chino, terminó por incendiar la casa.

El lugar del suceso se encon· traba lleno de curiosos, que por lo general todos los que pudie. ron prestar ayuda, se les agrade. ce, por evitar el fuego que ya estaba tomando mayores términos. pero como siempre, la bom ba de la compañía estuvo a tiem' po para evitar que ocasionara mayores daños en las demás

El chino fué encontrado entre los escombros y las cenizas, ya quemado, y se cree que fué he rido, de manera que no murió de pronto, y se vió que el chino hizo por donde salir, pero no encontró facilidades por encon trarse la pulpería demasiado ase gurada, como generolmente to dos los chinos lo hacen, se quedó junto al mostrador donde fué en.

Hace poco, también, cierto in dividuo asaltó a otro chino por ese mismó barrio, y no pudien. do lograr su propósito, huyó por haber llegado las autoridades.

Pida premios CARMEN en todas las pulperías

· Las aguas del Río Coto han sacado los restos de los valientes soldados costarricenses que murieron en defensa de la Patria.

Urge que el Gobierno tome medidas al respecto

de los valientes soldados de la patria que se inmolaron en holocausto de Costa Rica, en aquel combate de Coto, que sostuvieron en hora trágica con las fuerzas de la República de Panamá.

El Gobierno nacional, que siempre ha estado listo a reconocer los méritos de todos los que con aquel motivo formaron la legión cobijada por nuestra queri-

Ha llegado a nuestra noticia da bandera, mandó en ocasión que fuerza de la corriente de las posterior, a levantar un mausoaguas del río Coto, se está lle- leo para los caídos sobre el misvando paulatinamente los restos mo suelo de aquel lugar de tra gedia y recompensó como mejor pudo pensionando a los deudos.

Hoy, celoso de la paz de sus patriotas queridos, debe ordenar lo conducente a asegurar que la corriente del río, que susurra silenciosamente el agradecimiento patrio, no continúe su obra de profanación que la Naturaleza

El sorteo de hoy de la Lotería de Panamá. Panamá, 20

6963.....\$ 20,000 7730..... 6,000 6148..... 3,000

Natalicio.

Ayer celebró el día de su natalicio la estimable señora doña Ofelia Coto de Llerandi. Por este motivo obsequiaron sus amistades con una lucida fiesta.

Reciba por este medio nuestras felicitaciones, deseándole muchos años de vida.

Este documento es propiedad de la Bib ioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

* EXPOSICIONES *

Dos exposiciones han a- escribir por el aprendiz bierto sus puertas al estu- Baudilio Valenciano. dio y la curiosidad públicas moración de la Independencia patria, pudiendo afirmarse, sin temor a caer diz Antonio Durán. en lo erróneo, que ha llegado Costa Rica a un grado de civilización cultural y artística, industrial y comercial, que bien puede presentarse sin desprestigio a las exposiciones de cualquier naturaleza de Eu ropa y América. Vamos a referirnos a ambas: la primera, a la que adjudicamos mayor valor patrio, bajo el más amplio sentido de vocablo, es la Exposición de Trabajos ejecutados por los talleres de Obras Públicas, en el foyer del Teatro Nacional. Allí fuimos atendidos muy cortesmente por el señor Leopoldo Delgado de la administración del teatro, quien tuvo la amabilidad de darnos amplios datos.

La exposición consta de las secciones de Ebanistería, aprendices de ebanistería, escultura y talla, artículos de cemento, mecánica y aprendices de mecanica.

Nos referimos por partes a algunos de los trabajos, pues sería labor grande ocuparnos de todos ellos, cuando todos tienen un mérito indiscutible: Escritorio con incrustaciones de diversas maderas del país, de estilo caprichoso, por don Manuel Salazar Chacón, valor C 1,500.

Costureros con enchapes e incrustaciones, por Carlos Diaz.

Tableros muestrarios de maderas nacionales, por Eduardo Guerrero y Carlos Monge.

Mesa de centro con incrustaciones, por Alberto Durán.

Cofres pequeños con in-

crustaciones, por Enrique Papa. Trabajos de torno, por

Rodolfo Umaña, Salomón Ordónez y Rafael Chacón. Piezas para escritorio,

por Gonzalo Hernández. Escritorio con incrustaciones, por el aprendiz Jorge Ramírez y una bonita mesa con incrustaciones de estilo morisco por el mis-

Sillas, por Victor Mon-

Pupitre para escuelas y tablero con incrustaciones, por el aprendiz Manuel Murillo.

Escritoritorio con incrustaciones por el aprendiz Rodrigo Torres.

Escritorio y canastas papeleras con incrustaciones y sillas, por el aprendiz Manuel Inneckeng.

Mesa para máquina de

Escritorio pequeño de con motivo de la conme- cortina, por el aprendiz Antonio Arias.

Costurero, por el apren-

Silla giratoria fileteada, por el aprendiz Alfonso Jiménez.

Mesa estilo Luis XV y escritorio, por el aprendiz Efrain Vargas.

Piezas para escritorio, por el aprendiz Hernán Ovares.

Id, id., por el aprendiz Antonio Goldoni.

ESCULTURA Y TALLA

Mención especial requiere la renovación de las dos consolas grandes, monumentales, de 7 metros cada una pero que solo una está terminada y corresponden al mobiliario del fover del teatro en reposición y copia exacta de las anteriores cuva madera en sus relieves de dragones, etc., estaba toda carcomida; el estilo es de renacimiento italiano con espejos de tres cuerpos v dos lar, típicos. grandes confidentes tamjuego, trabajos meritisimos los extranjeros que han

do. Estos lujosos y artísti- busto es del Lic. D. Braucos muebles que bien pue- lio Carrillo, trabajos en palacio real de España, Sáenz G. Versalles o las Tallerías, tan perfectos, tan estéti- estilo caprichoso, por don cos, tan artísticos, es labor de verdaderos artistas que trajeron en el alma el aliento y la inspiración de las grandes cosas, representan a la patria, son ellos la patria, para ellos nuestra felicitación y nuestro estímulo.

Cristo tallado en una pieza de madera con perfectas y delicadas incrustaciones de las uñas, dientes, etc., bella inspiración del crucificado, por don Rafael Sáenz G., así como el águila que lleva el número 52. En este momento el señor Delgado que nos acompaña nos presenta como representante de EL País al señor Arturo Ramón, autor de los preciosos motivos y medallones en madera tallada y pintada, de mérito singu-

Los dos bustos, con pabién tallados y haciendo recido notable, que aún de los señores don Arturo conocido un retrato de don

Ramón, don Rafael Sáenz Rafael Yglesias C, lo nom G. y don Leopoldo Delga- bra de inmediato; el otro den figurar en cualquier terracota por don Rafael

Carlos Monge.

Trabajos de talla y camarin tallado, por el apren diz Gonzalo Coto Conde.

Un extenso muestrario de ladrillo mosaicos.

Macetas con sus pedestales, estilos caprichosos por Victor Valverde.

MECANICA

Mandril para torno de mecánica, primer trabajo de esta naturaleza ejecutado en el país y prensa para cepillo de mecánica, en acero, por Gonzalo Valladares.

Herramientas para mecánicos, por Humberto Ro-

Prensa de hierro para mecánicos, por don Marcial Castro.

Gramil de hierro, por Gonzalo Madrigal.

Herramientas para mecánicos, por Luis Zúñiga. Piezas fundidas en hierro, bronce y aluminio, por

Ramiro Peralta.

APRENDICES DE MECANICA

Herramientas, por Roberto Alvarado.

Id. por Adalberto He-Macetero en madera de rrera y José M. O iedo.

Maquinaria de hierro, por Arias, Hernández v Alvarado.

Tres portones de hierro forjado, por Granados, Alvarez y Padilla, Bonilla, Bezerril y Saborio.

Herramientas varias, por varios aprendices y lo que más llama la atención en esta exhibición, es un quebrador de piedra en pequeño, por los aprendices Melitón Soto, Sadí Leal y Lidio Monge, pues han desarrollado inteligencia en el mecánico aparato.

Nos despedimos sumamente complacidos, satisfechos de haber contemplado en esa Exposición, el empeño patriótico, de un valor inapreciable, en el desarrallo de la inteligente labor de ese enjambre de niños que acuden a tomar un oficio, especialmente en los talleres de la Escuela de Artes y Oficios bajo la dirección técnica de don Osías Castro, para quien va nuestra consecuente felicitación.

La otra Exposición, que tiene mérito educacional infinito, pero no un valor como exclusiva importancia de producción patriótica, podríamos decir heterogénea, es el exponente del profundo pensar de los ilustres profesores costarricenses, orgullo legitimo de la nación, señores don Justo A. Facio, como Secretario de Educación Pública, Director don Luis Dobles Segreda y don Eduardo Zamora, Secretario, caballero este último que se ofreció con la dulce sencillez de un viejo y amable amigo a mostrarnos todo, a! manifestarle que ibamos en representación de EL País.

Imposible sería decir que habíamos visto sino una pequeña parte de la frondosa Exposición extendida en 55 salones y galerías, ni podriamos manifestar, por espíritu de justicia, sino que la obra es perfecta realización del magno pensamiento de verdaderos titanes de la educación común, Observamos entre los centenares de miles de artículos expuestos, cuyo detalle no cabria en nuestras columnas, las perfectas flores presentadas por la senora Sara Molina de Bolanos, Ebanistería de Au-

(Pasa a la 3º plana)

Ebanistería - Carpintería

Fábrica de puertas y ventanas Héctor Artavia J.

Trabajo garantizado.

Exactitud en los trabajos que se le encomienden.

Muebles de todas clases, estilos y precios

Frente a la oficina de Amón

¿Ha probado U. los Refrescos Gaseosos marca La Gaviota?

Si no lo ha hecho, hágalo, que sin duda son los mejores por su Pureza y Buen Sabor

Exija esta marca en todos los establecimientos.

J. RICHMOND & HNO.

Caboratorio -- clinico --

ANALISIS DE:

Orina, Heces, Sangre, Esputos, etc., etc.

Examen de toda clase de secreciones

Lic. M. J. Grillo hijo

(Craduado de la Universidad de Loyola, N. O., La., U. S. A.) Establecido desde 1920 Frente costado Norte del

Edificio de Correos.

Pida premios CARMEN en todas las pulperías

CONSTRUCTORES!!!

Durante esta semana venderé maderas de superior calidad, A PRECIOS BAJOS.

Nuestras maderas las garantizamos por muchos años Aprovéchese hoy mismo comprando en nuestros depósitos.

Ramón León h.

Llame a los Teléfonos: Aserradero 3115 -Depósito 3032

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

El MEJOR. PAN lo consigue usted en la

PANADERIA La Josefina

Calle Octava Norte. Frente al Mercado Su elaboración se hace con las mejores harinas llegadas al país

Exposiciones

(Viene de la 2ª. plana)

relio Gallardo, Joyeros de Manuel Campos, con incrustaciones de concha; un San Rafael dentro de un fanal. - Unas esculturas, Cristo, angeles, etc.; trabajos de galvanoplástica, floreros, etc. de A. Pastor M., flores, de Oliva Jiménez; medallones de Carmen García; un hermoso jarrón japones; trabajos de bordados de la Casa de Refugio; sombras para luz; marqueteria con incrustaciones de mosaicos de madera; mesa de madera en fieltro, por María Julia Ulloa de Peralta; trabajos de papel maché, por Pedro Freer. La sección del Colegio de Señoritas muy importante; souvenir de Costa Rica, mandolina e infinitos objetos trabajados etc., etc. a la per ección, con incrus-

hecha en Puriscal, por Ma nuel Mora; y en fin, varias exposiciones de flores, tapicería, jabonería, curiosidaees artísticas, cervecería, salón Traube; abejas de Cruz Meza; laboratorio, imprenta, bordados, perros, electricidad.

En el piso alto, libros antiguos, otras antigüedades y curiosidades, productos químicos; trabajos del colegio María Auxiliadora; zapateria. trofeos, tapanadería y pastelería; trabajos manuales, pintura, dibujo, escritura.

En el edificio del Este, decorados de mármol, ciencias naturales, agricultura y comercio, colección de coleópteros; trabajos manuales del Buen Pastor,

Artísticos: cuadros, jataciones de nácar; los tra- rrones, preciosidades y fibajos de Julio Caballero, ligranas en madera; instrusombras, etc.; trabajos en mentos musicales, cajas de cuerno y pierna de vaca; madera: juguetería del sela tienda infantil; guitarra nor Freer; un hermoso escritorio de Aurelio Gallardo, ya adquirido por el Dr. Peña Chavarría; marquetería de primer orden; pintura, etc. Esto es magnífico, perfecto, inmenso. Más de cien mil objetos.

La concurrencia a la Exposición es enorme, dado el éxito alcanzado.

El Liceo de Costa Rica, bajo la digna dirección del profesor Dobles Segreda, ha celebrado hermosamente el aniversario de la patria. Este plantel de educación nacional ha visto coronado por el más completo éxito sus esfuerzos incomparables y que la pluma apenas si tiene frases de elogio con que estimular a los señores educacionistas ya citados, que le han dicho al pueblo de la República, aquí está la labor de los ciudadanos, vengan a apreciar de lo que en Costa Rica somos capaces de hacer y que como las abejas, hoy expuestas, que producen la miel delante de vuestros ojos, laboramos extensamente para educandos y ciudadanos, para todos; este es el poder productivo de nuestro ingenio y nuestra consbacos elaborados, radio, tancia, como hombres laboriosos e independientes.

LA FABRICA DE CAFE Y CACAO

de Ricardo Dorado

SE TRASLADO contiguo a la Panadería de los Sres. Soto Hnos., 50 varas al Sur de la pulpería "El Poás", Paso de la Vaca.

Donde se pone de nuevo a las ordenes del público.

Intoxicación por excesos alcohólicos

Pocas son las personas que se hayan fijado en que el uso diario del alcohol aunque sea en las pequenas dosis que se ingiere con el vino de las comidas afecta a la larga definitivamente al sistema nervioso y al digestivo y con ellos a la vida misma.

El alcohol no se digiere y para que salga del cuerpo humano hay que combatirlo con medicinas y fuerza de voluntad, pues sus ataques son insidiosos. Pero el vicioso no deja de tener una escusa para tomar su trago y deliberadamente confunde el vicio con la necesidad e inconscientemente va sembrando la semilla de un mal futuro. Cuando el sistema está ya afectado, el vicioso entiende que el alcohol es una necesidad diaria, entonces el hombre está perdido a no ser que se de cuenta de la autointoxicación y apele a su fuerza de voluntad abandonando el vicio.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

La plazoleta de la Dolorosa

nerse presente que las pla- otra audición. zas son para recreo de hi- -¿No podrían los Revenos a jugar foot-ball.

bien cuidados para recreo olímpico.

La plazoleta de la Dolo- y ornato del lugar. Entonrosa requiere una repara- ces, tal vez, ya limpio el ción formal, dado el lugar templo de la música o kioscéntrico que ocupa. En co que alli existe, la banda primer término debe te- de música diera una que

giene del pueblo a quien rendos Padres Carmelitas se recomienda su conser- interesarse también en esvación, pero aquí lejos de te sentido? Se puede decir ello, alli se reunen los ni- que el sitio les corresponde a ellos moralmente ha-Aprovechando que tiene blando, más que a otros aceras, se le podría cercar vecinos, ya que todos pocon la reja que se quitó drian contribuir a llevar a del Parque Central, si está efecto esta indicación, pues disponible y hacerle luego la Municipalidad parece bellos cuadros de jardines mirar estas cosas con gesto

Continúa la Enorme Realización!!

de las zapatillas para señoras desde ¢ 5-00 en adelante, en la tienda

"La Valenciana" de Calixto Madrigal

Laboratorio Pasteur El más conocido

FRENTE AL PAROUE CENTRAL

F. Antillón C.

Con certificado de competencia para el diagnóstico de la Malaria en análisis de sangre. Basilo de Koch en el esputo. «Neisser» en secreción uretral. Análisis de orina. Heces y recuentos globulares, del Laboratorio de Salubridad Pública.

Departamento de Drogas

Estupefacientes

Se pone a la Disposición de las droguerías, boticas y botiquines, los signientes productos:

Cocaina Clorhidrato cristalizado.

Codeina Fosfato.

Diomina.

Sedol, ampollas.

Eucodal, ampollas de 0.01.' Eucodal, ampollas de 0.02.

Pantopón de 1.

Morfina, Sulfato y Atropina, ampollas.

Para comprar al Departamento y para que éste venda drogas autorizadas, se quiere una autorización especial, librada por la Secretaría de Salubridad en favor del establecimiento que la pretende adquirir. (Art. 10 de la Ley.)

San José, 14 de Setiembre de 1931.

Septisemina, etc. CARLOS VIQUEZ & Co. 7

Avenida Central.-Frente a las oficinas de las Compañías Eléctricas.-San José, C. R.

Hospitales, Boticas y Médicos

Recibimos Bismutoidol, Gaiarcina,

Serafón, Hemocitocerum, Hemotonina,

APARTADO 18

Teléfono 4114

Depósito permanente de

INVECCIONES HIPODÉRMICAS, AGUJAS DE PLATINO, JERINGAS HIPODÉRMICAS Y TERMÓMETROS

Alimento ideal

PROPORCIONA SALUD - FUERZA - VIGOR

PIDA LA MEJOR CALIDAD

"EL PROGRESO"

MUSMANNI HERMANOS

A LOS ACCIONISTAS

"Empresa Costarricense de Electricidad".

se les hace saber que habiéndose declarado el dividendo correspondiente al tercer trimestre del año 1931, Cupón No. 9, sobre las acciones que estén inscritas en nuestros libros al 22 de Setiembre próximo, empezarán a pagarse el 1º de Octubre de 1931.

Los tenedores de acciones preferidas originales de la Compañía Nacional Hidroeléctrica S. A. que cambien sus acciones el 22 de Setiembre próximo o antes tendrán derecho al pago de dividendos que corresponden al cupón No. 9. Las acciones que se cambien después de esta fecha, pierden el derecho al pago de dicho cupón.

Seliembre 18 de 1031.

Empresa Costarricense de Electricidad

La Politica

Si hemos de atenernos al sentido etimológico de la palabra "política", es ser sumamente urbano el hombre que la usa en todos los actos de su vida, en relación con sus semejantes; usa de política el hombre sumamente cortés que por la moral se ve obligado a usarla y así exterioriza su cultura.

Luego entonces lo que actualmente estamos presenciando es impolítica.

Hay cosas que mejor fuese no menearlas porque peor kuelen y la ropa sucia se lava en casa.

Bien percatados estamos que no vamos a sentar cátedra al respecto, más, tratándose de lo más representativo que tiene el país, al punto de que llegan a merecer ser llamados candidatos a la primera magistratura de la Nación o ser reelectos.

La difamación y la malediscencia son las armas de combate. ¿Cómo puede llegarse a la observancia de la moral con respecto al respeto mutuo? Bien se

do se están agrediendo con los peores dicterios. Ninguno de los argumentos empleados para justificarse resiste el examen de la razón de que uno sea mejor que otro, como no sea el derecho de hacerse la guerra de la peor manera, o todos son iguales.

La prensa diaria que debe ser espejo de las buenas costumbres y cuyas columnas deben estar al servicio de la moral y la enseñanza, da un ejemplo triste y de mal gusto a la juventud que lee y debe leer una prensa instructiva y lo peor es que ese bombardeo trasciende al exterior demostrando que los candidatos están llenos de máculas y torcidos manejos.

Hacemos votos, pues, porque en lo sucesivo se use del poder que tenemos sobre nuestras pasiones, usando de otros ardides para atraer adeptos; que se depongan el odio, orgullo, envidia, venganza e intolerancia o si no se puecumple el precepto «amaos den evitar se usen los tri-los unos a los otros» cuan- bunales ordinarios.

Hay que Colonizar

La agricultura es la ocupación principal no sólo de los ciudadanos de nuestra patria, sino de la mayoría de los trabajadores del mundo. Sus productos diferentes representan, por el valor, la más grande participación en el trabajo humano y el intercambio de productos de la industria, es la substancia del Comercio Mundial.

La Comisión Agraria de la Conferencia de la economía mundial de Ginebra se ocupó de este tópico con marcado interés.

Costa Rica debía tener ya una armada mercante de bandera nacional para la colocación correcta e independiente de sus productos agrícolas y así llegaría a la obtención de la economía de fletes que se pagan a compañías diversas y son fondos que aumentan en países extranjeros, pues es oro que sale

Notas de Limón

Notas deportivas

El martes 15 de sietembre. día de la independencia, se efectuó un interesante match de foot ball entre las primeras divisiones de los clubs Buenos Air res y el Barcelona S. C. A las 4 39 de la tarde dió comienzo y arbitrado el partido por el joven Francisco Hernández B., quien cumplió con su tarea bien, aun' que se les fué varios offside, los cuales ocasionaron dos goales en contra del Barcelona, pero todo lo de más estuvo bien. Durante el juego había mucho entusias. mo y muy buena armonía entre los dos equipos, o que dió mayor realce al formidable encuen tro. El triunfo fué de los visitan tes josefinos, que anotaron c nco tantos a su favor contra dos de los locales. Como el match era dedicado al señor don Randal Ferris, quien después del partido obsequió una preciosa bola mar. ca «Perfecta».

Delicado de salud

Delicado de salud salió para la capital el estimable amigo don Rafael París E. para ser operado por el doctor Facio. Rogamos por su mejoría y en el éxito de la operación.

Natalicio

cumplió años el estimado amigo don Luis Felipe Blanco, qui-n fué obsequiado con una serenata par sus smigos. Felicitamos al señor Blanco por su cumpleaños y deseamos que cada día su camlno se corone de gloriosos triunfos en lo futuro.

Avicultura y Apicultura

El Ministerio de Agricultura de la Nación debia por todos los medios a su alcance estimular dentro de las instituciones de enseñanza de toda la República a que se acreciente el estudio de la avicultura y la apicultura, pues son dos fuentes de comercio de utilidad indiscutible que mejoraria las respectivas industrias y a la vez los ingresos en los trasportes nacionales y por consiguiente al Erario.

Además son artículos de exportación aceptable en ciertos mercados europeos. Hay países de Hispano-América que exportan huevos por millones y miel de abeja por miles de quin-

La Fábrica Nacional de CAMISAS de BREEDY & Co.

Avisa a su numerosa clientela y al público en general que se ha TRASLADADO al local contiguo a la tienda La Constancia, Avenida Central, frente al Mercado.

Donde se pone de nuevo a las órdenes de sus clientes, avisándoles que ha hecho una rebaja considerable en todas las camisas

Aproveche hoy mismo esta GANGA que le ofrecemos

Cerveza y Refrescos

TRAUBE

Reyes en toda mesa por su Pureza y Sabor